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БОЛЬШЕ ПОМОЩИ РАЦИОНАЛИЗАТОРАМ
И ИЗОБРЕТАТЕЛЯМ

А  ГРОМНЫМ производствен- 
”  ным подъемом охвачены 

трудящиеся нашей страны. Кол
лективы заводов и фабрик, шахт 
и электростанций, транспорта и 
строек соревнуются за дальней
ший крутой подъем тяжелой ин
дустрии и всех отраслей народно
го хозяйства, за повышение про
изводительности труда, улучшение 
качества и снижение себестоимо
сти продукции.

Коллективы многих предприя
тий нашего города перевыполни
ли план 1954 года и соревнуются 
за досрочное завершение плана
1955 года и задания пятой пяти
летки. В осуществлении этой за
дачи большая роль принадлежит 
рационализаторам и изобретате
лям.

На любом предприятии, в лю
бом цехе, на любом производст
венном участке—везде, где трудят, 
ся советские люди, неугасимо го
рит огонь творческой инициативы. 
Среди «наших рабочих, (мастеров, 
инженеров и техников много нова
торов, которые ищут и находят но
вые пути роста производительно
сти труда, улучшения качества и 
снижения себестоимости продук
ции.

С каждым годом растет количе
ство рационализаторов, увеличи
вается число предложений и повы
шается их экономическая эффек
тивность. Только на комбайновом 
заводе в прошлом году было при
нято 301 предложение, 275 из них 
внедрены в производство и дают
1.400 тысяч рублей годовой эко
номии.

В текущем году рационализато
рам комбайнового завода пред
стоит выполнить еще большую ра
боту. Коллектив этого предприя
тия борется за то, чтобы дать 
сельскому хозяйству не менее ше
сти тысяч силосоуборочных ком
байнов и на 56 миллионов рублей 
запасных частей для машин. Вы
полнить это задание — большая 
честь коллектива завода, в том 
числе рационализаторов и изобре
тателей.

Много ценного внесено в общее 
дело борьбы за досрочное выпол
нение планов рационализаторами 
гидротурбинного завода, вагонно
го депо ст. Батраки, нефтеперера
батывающего завода и др.

Однако на предприятиях, тран
спорте и стройках города сде
лано далеко еще не все для того, 
чтобы каждый передовой рабочий, 
инженер и техник участвовал в ра
ционализации производственных 
процессов, вносил свой вклад в 
лучшее использование техники, 
сырья, материалов, топлива, элек
троэнергии. в борьбу за повыше
ние качества продукции.

Еще имеют место многочислен
ные факты формально-бюрократи
ческого отношения, волокиты по 
отношению к рационализаторским 
предложениям и рационализации. 
Недавно на гидротурбинном заво
де проходила конференция рацио
нализаторов. Выступившие на ней 
резко и справедливо критиковали 
главного инженера тов. Евдокимо-

ва и инженера по Б РИ З’у тов. 
Трубникова за то, что поступаю
щие предложения долго не рас
сматриваются, а принятые меся
цами не внедряются в производст
во. Тов. Евдокимову ранее указы
валось на то, что он не уделяет 
должного внимания рационализа
ции и изобретательству. Однако 
он плохо прислушивается к голо
су масс.

Что значит несвоевременно рас
сматривать поступившее предложе
ние и затем задержать его внед
рение в производство? Это значит, 
искусственно сдерживать твор
ческую инициативу новатора, ме
шать ему внести свой вклад в 
дело совершенствования произ
водственного процесса. Такие яв
ления недопустимы, они противо
речат духу нашего социалистиче
ского производства.

Имеют еще место случаи непра
вильной и несвоевременной вып
латы вознаграждений новаторам. 
Вместо того, чтобы подсчитать 
экономический эффект и, исходя 
из этого подсчета, выдать премию 
рационализатору, администрация 
зачастую выплачивает ему незна
чительную сумму «за инициативу». 
Нужно поэтому широко разъяс
нить рабочим и инженерно-техни
ческим работникам порядок вып
латы авторского вознаграждения, 
а вместе с тем и добиться точного 
его выполнения.

На многих предприятиях Сызра
ни проходят собрания рационали
заторов. На этих собраниях необ
ходимо вскрыть имеющиеся недо
статки в движении рационализа
торов, поставить перед передови
ками производства задачу, чтобы 
они еще активнее проявляли ини
циативу, зная, что им всегда при
дут на помощь, их всегда поддер
жат.

Практика прежних лет показы
вает, что составляемые для нова
торов темники способствуют про
явлению творческой инициативы. 
Они являются как бы своеобраз
ным заказом рационализаторам и 
изобретателям. Хорошо поступают 
те БРИЗЫ, которые выпускают 
специальные бюллетени, органи
зуют витрины, где сообщается о 
поступивших предложениях и что 
они дают предприятию.

Долг каждого руководителя— 
всемерно способствовать рациона
лизации и изобретательству, пом
нить, что это один из важнейших 
резервов дальнейшего роста про
изводительности труда и улучше
ния всех других показателей в ра
боте предприятия.

Партийные и профсоюзные ор
ганизации обязаны решительно 
пресекать проявление волокиты и 
бюрократизма в отношении рацио
нализаторских предложений и 
изобретений и с виновных в этом 
строго взыскивать. Нужно дать 
возможность передовикам произ
водства внести свой вклад в об
щую борьбу коллективов пред
приятий промышленности, тран
спорта и строек за досрочное за
вершение плана 1955 года и пяти
летки.

В Совете Министров СССР

Об увековечении памяти Маршала 
Советского Союза Говорова Л, А.

Совет Министров Союза ССР 
постановил:

1. Память Маршала Совет
ского Союза Говорова Л. А. увеко
вечить сооружением ему памят
ника в городе Москве.

2. 1рисвоить имя Маршала 
Советского Союза Говорова Л. А. 
— Артиллерийской радиотехниче

ской академии Советской Армии. 
3. Установить мемориальные 

доски:
На здании Военной академии 

имени М. В. Фрунзе и на здании 
Высшей военной академии имени 
К. Е. Ворошилова, где получил 
военное образование Маршал Со
ветского Союза Говоров Л. А.
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Первая сессия Верховного Совета РСФСР
23 марта в Кремле начала ра

боту первая сессия Верховного 
Совета РСФСР четвертого созыва. 
Она собралась в обстановке ог
ромного политического и трудо
вого подъема, вызванного в стра
не решениями январского Плену
ма ЦК КПСС, наметившего вели
чественную программу дальней
шего подъема социалистической 
экономики.

Зал Заседаний Большого Крем
левского дворца заполнили депу
таты— избранники народов Рос
сийской Федерации, многочислен
ные гости. Среди них— новаторы 
промышленности и сельского хо
зяйства, деятели науки и культу
ры, партийные и советские ра
ботники. Присутствуют главы ря
да дипломатических представи
тельств в Москве, советские и 
иностранные корреспонденты.

Четыре часа дня. В правитель
ственных ложах появляются това
рищи Н. А. Булганин, К . Е. Во
рошилов, Л. М. Каганович, Г. М. 
Маленков, А. И. Микоян, В. М. 
Молотов, М. Г. Первухин, М. 3.

Сабуров, Н. С. Хрущев, П. М. 
Поспелов, М. А. Суслов. Депута
ты и гости встречают их бурны
ми, продолжительными аплодис
ментами. Все встают.

Сессию открыл кратким всту
пительным словом один из ста
рейших депутатов академик К. М. 
Быков.

Депутат Н. И. Беляев от имени 
Совета Старейшин предлагает из
брать Председателем Верховного 
Совета РСФСР депутата И. В. Го
рошки на— секретаря ВЦСПС. Сес
сия единогласно принимает это 
предложение.

Заседание продолжается под 
председательством И. В. Горошки- 
на. Избирается восемь заместите
лей Председателя Верховного Со
вета РСФСР. Затем сессия утвер
дила следующую повестку дня:

1. Выборы Мандатной комис
сии Верховного Совета.

2. Избрание постоянных комис
сий Верховного Совета.

3. Утверждение Государствен
ного бюджета РСФСР на 1955 
год.

4. Утверждение Указов Прези
диума Верховного Совета РСФСР.

5. Избрание Президиума Вер
ховного Совета РСФСР.

6. Образование Правительства 
РСФСР— Совета Министров.

Сессия единогласно избирает 
Мандатную комиссию из 15 чело
век, председателем комиссии из
бран депутат Н. Ф. Игнатов.

Затем избираются постоянные 
комиссии Верховного Совета. Это
—  комиссия законодательных 
предположений, состоящая из 15 
человек, председатель —  депутат 
Д. А. Поликарпов; Бюджетная 
комиссия из 19 человек, предсе
датель— депутат Н. И. Бобровни
ков; комиссия по иностранным 
делам в составе 11 человек, пред
седатель —  депутат А. Б. Ари
стов.

После избрания постоянных 
комиссий с докладом о Государ
ственном бюджете РСФСР на 
1955 год выступил Министр 
финансов РСФСР И. И. Фадеев.

(ТАСС).

ДЕНЬ НАШЕГО ГОРОДА
Предмайское социалистическое

соревнование

1 6 4 3  ТОННЫ  СЛАНЦА СВЕРХ  
ПЛАНА

С большим подъемом соревнуют
ся горняки шахты № 5/6 Кашпир- 
ского сланцевого рудника. Гото
вясь к достойной встрече между
народного праздника трудящихся
— Первого мая, они настойчиво 
преодолевают встречающиеся 
трудности в работе и добиваются 
новых успехов в повышении произ
водительности труда, увеличении 
добычи топлива.

За 23 дня марта коллектив шах
ты уже выдал на-гора сверх плана
1.643 тонны сланца. План перевы
полняют все участки по добыче то
плива и по проходке горных выра
боток.

Многие шахтеры систематически 
перевыполняют производственные 
задания. Навалоотбойщик первого 
участка тов. Казаков, например, 
за 23 дня выполнил норму выра
ботки на 160,8 процента, тов. Пи- 
чугин—на 142 2 процента, тов. 
Старншнов—на 141 процент.

На втором участке лучший на
валоотбойщик тов. Алексеев всег
да показывает высокую произво
дительность. За 23 дня марта он 
выполнил норму выработки на 146 
процентов. Коллектив участка про
ходки также работает с опереже
нием графика.

ОБУВЬ ВЕСЕННЕ-ЛЕТНЕГО
СЕЗОНА

С наступлением весны в ма
стерской индивидуальных заказов 
обуви растет спрос населения на 
обувь весенне-летнего сезона. Все
го мастерская шьет сейчас обувь 
более чем двадцати фасонов. 
Женские туфли, резные, открытые, 
танкетки и т. д.

Недавно для модельной обуви 
весенне-летнего сезона мастерской 
получены кожевенные товары с 
Богородского завода Горьковской 
области и Сталинградского коже
венного зовода. Среди них: шев
ро белое, синее, красное и дру
гого цвета.

Высокой производительности тр у
да при обработке деталей  для си
лосоуборочного комбайна и при и з
готовлении зап асн ы х частей к р аз
личным сельскохозяйственны м  ма
ш инам добивается ф резеровщ ик  
цеха  № 15 комбайнового завода  
Петр Кривовяз. Он систем атически  
перевы полняет/норм ы  выработки в 
три—три с половиной р аза  и дает  
продукцию  хорош его качества.

НА СНИМКЕ: Петр Кривовяз за  
обработкой деталей.

Фото Н. Киденко.

В ОТВЕТ НА РЕШ ЕН И Я  
ЯНВАРСКОГО ПЛЕНУМ А

Решения январского Пленума 
ЦК КПСС с большим воодушевле
нием восприняты и претворяются 
в жизнь работниками Сызранско- 
го плодово - ягодного питомника. 
Они обязались с каждого гектара 
земли дать государству дохода 
пять тысяч рублей, вместо 1,6 по 
хозяйственному плану.

В питомнике развернута работа 
по подготовке к весеннему посеву 
вишни, груши, сливы, яблонь. Сей
час производится стратифика
ция семян, проверка их на всхо
жесть. Новые посадки к осени да
дут 150 тысяч сеянцев плодовых 
деревьев.

Кроме того, в парниках ведется 
посев рассады ранней капусты.

ВЕСЕННИЕ РАБОТЫ ЮННАТОВ
В текущем году зима была на 

редкость теплая. Самая низкая 
температура наблюдалась в фев
рале, когда термометр показывал 
минус 28,8 градуса. В марте на
ступила оттепель, после небольшо
го похолодания стало опять тепло, 
дороги побурели и по улицам за
журчали ручьи.

17 марта группа юных натура
листов школы № 24 наблюдала 
прилет грачей. Ребята заметили их 
в полдень на деревьях против 
школы.

Учащиеся пятых и шестых клас
сов вчера провели «День птиц». Га
ля Усманова, Нина Сычева, Нина 
Широкова, Рита Нефедьева, Тама
ра Ульянова, Лара Скоморохова, 
Борис Бучен ков, Володя Брынин, 
Гриша Суков и другие построили 
скворечницы и повесили их на 
деревьях.

Много у юных натуралистов и 
других дел. Они проводят лабора
торные и практические работы по 
посеву огородных, садовых и цве
точных культур в отведенном для 
этой цели помещении, приступают 
к изготовлению навозоперегнойных 
горшочков.

П. Петров.

ПОДГОТОВКА МЕДСЕСТЕР ДЛЯ 
ДЕТСКИХ ЯСЛЕЙ

Медицинское училище ведет под. 
готовку медицинских сестер для 
детских яслей. На этих курсах за
нимается 64 человека—выпускни
цы средних школ.

Сейчас они начали практику в 
детских учреждениях города. Пер
вые практические занятия проведе, 
ны труппами № 26 и № 27 в дет- 
яслях № 5 Промышленного района 
и комбайнового завода.

ИНТЕРЕСНАЯ ЭКСКУРСИЯ
Воспитанники детского дома 

№ 49 недавно совершили интерес
ную экскурсию в колбасный цех 
мясокомбината. Ребята осмотрели 
цех и познакомились с производ
ственным процессом.

В. Добрянина, Н. Коровина.
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П А Р Т И Й Н А Я  ж и з н ь

Экономическая учеба секретарей 
партийных организаций

Перед предприятиями социали
стической промышленности и 
транспорта стоят о-громные зада
чи. Коммунистическая партия 
требует постоянного совершенст
вования организации производст
ва и труда, улучшения экономи
ческих показателей, безусловного 
выполнения государственных 

планов. Для того, чтобы эти за
дачи успешно решить, партийные 
организации должны системати
чески улучшать руководство хо
зяйственной деятельностью пред
приятий, умело направлять со
циалистическое соревнование, 
творческую инициативу масс на 
подъем производительности труда, 
удешевление выпускаемой про
дукции, повышение ее качества.

Но для этого от руково
дителей партийных организа
ции требуется глубокое знание 
экономики и организации произ
водства. Тем лучше и целеустрем
леннее будет построена работа 
парторганизации среди масс, чем 
наши партийные кадры, в пер
вую очередь секретари парторга
низаций, будут лучше знать и 
разбираться из чего складывает
ся себестоимость выпускаемой 
продукции, как осуществляется 
хозяйственный расчет, что влия
ет на рентабельность предприя
тия и т. д.

Учитывая это, Октябрьский 
райком партии организовал чте
ние для секретарей партийных 
организаций специального курса 
лекций по вопросам экономики 
промышленных предприятий. Те
матика лекций была разработана, 
исходя из запросов слушателей, а 
также задач, стоящих перед про
мышленными предприятиями рай
она. Прочитаны лекции: «Повы
шение производительности труда 
и внедрение передового опытам, 
«Пути снижения себестоимости 
промышленной продукции», 

«Оборотные средства промышлен
ных предприятий и пути ускоре
ния их оборачиваемости», «Орга
низация хозяйственного расчета 
и его роль в борьбе за режим 
экономия» и другие.

Слушатели заблаговременно го
товились к каждой очередной лек
ции, изучали тенили иные вопро
сы производства, которые должны 
рассматриваться на занятии, что
бы принять активное участие в 
обсуждении их. Когда, например, 
заведующим райфинотделом тов. 
Поповым была прочитана лекция 
«Баланс промышленного пред-  ̂
приятия. Анализ финансовой 
деятельности предприятия», сек
ретари партийных организаций 
тт. Симонов, Блинов и другие 
рассказали о том, как они вника
ют в вопросы экономики, контро
лируют хозяйственную деятель
ность администрации.

Такие занятия обогащают сек

ретарей парторганизаций зна
нием конкретной экономики пред
приятия и помогают им глубже 
вникать в работу предприятий. 
Это положительно сказалось на 
усилении роли ряда парторгани
заций в хозяйственной и поли
тической жизни предприятий.

Секретарь бюро партийной ор
ганизации домостроительного ком
бината тов. Блинов заявляет, 
что изучение вопросов конкрет
ной экономики на семинарах по
могает нам, секретарям партор
ганизаций, глубже анализировать 
работу предприятия, вскрывать 
новые резервы, находить пути 
для дальнейшего подъема произ
водительности труда, улучшения 
выпуска продукции и снижения 
ее себестоимости.

По инициативе тов. Блинова 
на комбинате был организован 
обмен опытом работы по про
фессиям: рамщиков, пилоста- 
вов и т. д. Рамщик тов. Моро
зов достиг высокой выработки 
пиломатериалов. Его опыт стал 
достоянием всех работников лесо
пильного цеха. Это отразилось на 
снижении себестоимости выпус
каемой продукции.

На Первомайском асфальтовом 
заводе рабочие регулярно брали 
на себя социалистические обяза
тельства, направленные на сни
жение себестоимости продукции. 
Но, как только подводили итоги 
минувшего -месяца, то асфальт, 
выработанный заводом, почему- 
то оказывался дороже, чем тре
буется по плану. В чем дело? 
Много раз секретарь партбюро.за
вода тов. Вахтин обращался в 
бухгалтерию, стремясь выяснить 
причины этого, но в силу слабых 
знаний это ему не удавалось.

Секретарь партбюро не знал, 
из каких элементов складывается 
себестоимость продукции, в чем 
заключаются причины ее сниже
ния. На заседаниях партбюро и 
партийных собраниях о результа
тах работы предприятия говори
лось вообще, без анализа главней
ших показателей.

—  Другое дело теперь, —  го
ворит тов. Вахтин, —  после изу
чения вопросов экономики про
мышленных предприятий.

Действительно, тов. Вахтин, 
опираясь на полученные им зна
ния, сумел более конкретно разо
браться в экономике производст
ва, найти ошибки в планирова
нии, которые вели предприятие к 
убыткам. Обнаружив недостатки, 
он принял меры к тому, чтобы их 
исправить.

На заводе был усилен контроль 
хозяйственной деятельности ад
министрации, вопрос об улучше 
нии экономических показателей 
предприятия был обсужден на 
партийном собрании. Особое вни 
мание было обращено на учет

расхода еырья и энергии на произ
водство каждой тонны асфальта; 
техничесрсую учебу рабочих, вы
полнение организационно-техни
ческих мероприятий. Принятое 
конкретное решение нацелило 
коммунистов на борьбу с недо
статками, что дало положитель
ные разультаты. Если в прошлом 
году себестоимость тонны асфаль
та была завышена более чем на 
двадцать рублей, то в настоящее 
время она стала ниже плановой. 
По сравнению с тем же периодом 
прошлого года производитель
ность труда в первые месяцы
1955 года возросла на 26,9 про
цента.

С целью более глубокого изу
чения экономических вопросов 
секретарями парторганизаций ра
ботники райкома проводят для 
них лекции, доклады, инструкти
руют их на месте.

Недавно райкомом партии бы
ла организована экскурсия се
кретарей партийных организа
ций района на комбайновый 
завод. На этом крупном предприя
тии города их интересовало, как 
партийная организация и коллек
тив борются за дальнейший рост 
производительности труда, как 
в соответствии с этим строит 
свою работу партком завода, как 
добивается улучшения экономи
ческих показателей. Эти и дру
гие вопросы занимали участников 
экскурсии. Перед ними с докла
дом о том, как заводская пар
тийная организация мобили
зует коллектив на выпол
нение решений январского Плену
ма ЦК КПСС, выступил секретарь 
парткома тов. Поздняков. После 
его доклада секретари парторга
низаций побывали в цехах. Сек
ретарь партийной организации 
механического цеха тов. Альт- 
шуллер рассказал о работе пар
тийных групп на участках, как 
они вникают в вопросы производ
ства, распространяют передовой 
опыт и борются за укрепление 
дисциплины. Заместитель началь
ника .конструкторского отдела 
тов. Вяхирев подробно рассказал 
о деятельности конструкторов по 
созданию нового комбайна для 
раздельной уборки кукурузы на 
зерно и силос.

Экономическая учеба партий
ных работников расширяет их 
кругозор, обогащает опытом и 
умением сочетать партийную ра
боту с хозяйственной деятель
ностью. Чем лучше она будет ор
ганизована, тем успешнее пар
тийные организации будут вы
полнять задачи по дальнейшему 
подъему производительности тру
да, улучшению экономических по
казателей работы предприятий.

В. Миронов,
инструктор горкома КПСС.

НАГРАЖ ДЕНИЕ ПОЧЕТНЫ МИ ГРАМОТАМИ ОБКОМА ВЛКСМ
Осенью прошлого года радио- 

лаборатория Сызранского дворца 
пионеров принимала участие в об
ластной выставке детского техни
ческого творчества.

Разнообразные экспонаты сыз- 
ранцев пользовались успехом у по
сетителей выставки.

По решению обкома ВЛКСМ 
кружковцы Геннадий Гусев, Вла
димир Кошеленко (учащиеся 8 
класса школы № 1), Тамара Се-

мушкина (учащаяся 10 класса 
Школы № 7), Екатерина Павлова 
(учащаяся 9 класса школы № 22), 
Юрий Савельев (учащийся 9 клас
са железнодорожной школы 
№ 23), а также руководитель ра
дио-лаборатории Н. А. Крупич 
награждены почетными грамота
ми, а радио-лаборатория премиро
вана деньгами.

Н. Лазько.

Опровержение ТАСС
В связи с опубликованием Го

сударственным департаментом 
США так называемых «докумен
тов» Крымской конференции Глав 
трех правительств —  СССР, США 
и Англии,— состоявшейся в фев
рале 1945 года, вашингтонский 
корреспондент агентства Юнай
тед Пресс сообщил со ссылкой на 
представителя Государственного 
департамента о том, что Совет
ское правительство якобы «дало 
свое согласие на опубликование 
трех документов из сборника сек
ретных материалов Ялтинской 
конференции ». Корреспондент 
агентства Юнайтед Пресс заявил 
далее, что СССР «согласился на

опубликование, когда его запро
сили через дипломатические ка
налы в прошлом году».

ТАСС уполномочен заявить, что 
эго сообщение агентства Юнайтед 
Пресс, сделанное со ссылкой на 
заявление представителя Государ
ственного департамента США, не 
соответствует действительности. 
Как стало известно, никаких пе
реговоров по вопросу о публика
ции документов Ялтинской кон
ференции между СССР и США не 
происходило и вопрос о публика
ции этих документов Правитель
ством США перед Правительст
вом СССР не ставился.

СЕМИНАР ЛЕКТОРОВ-
На днях в библиотеке горкома 

КПСС состоялся семинар лекто
ров, читающих на предприятиях 
города лекции о международном 
положении Советского Союза.

На семи чаре с рассказом об 
опыте работы выступила ектспы- 
международники тт. Быков, Ва-

МЕЖДУНАРОДНИКОВ
ловой, Иевлев и другие.

Выступивший на семинаре ру
ководитель лекторской группы 
горкома КПСС тов. Буслов дал 
лекторам ряд методических указа
ний.

На семинаре присутствовало 20 
лекторов.

Заводская конференция 
рационализаторов

Недавно в клубе гидротурбин
ного завода состоялась конферен
ция рационализаторов и изобре
тателей, на которой были подве
дены итоги их работы за истек
ший год и обсуждены задачи, 
стоящие перед заводом в новом 
году.

За прошлый год 165 человек 
внесли 346 рационализаторских 
предложений. Половина из них 
внедрена в производство, что поз
волило заводу сэкономить около 
500 тысяч рублей государст
венных средств.

Далеко за пределами завода и 
города известны резцы фрезеров
щика тов. Маркова и токаря тов. 
Сергеева. Бригадир слесарей тов. 
Никитин направляет свои твор
ческие усилия (и неизменно до
бивается успеха) на облегчение 
трудоемких процессов сборки ги
дротурбин.

Токарь тов. Жоголев улучшил 
конструкции изделйй, выпуска
емых заводом по заказам социа
листического сельского хозяйства. 
Слесарь тов. Чевелев проявил

изобретательность при освоении 
производства полумеханического 
забрасывателя для топок парона
гревательных котлов.

Диспетчер сборочного цеха тов. 
Горбачев, усовершенствовав упа
ковку изделий, выпускаемых за
водом, изыскал способ значитель
ной экономии пиломатериалов.

Однако выступающие в прени
ях рационализаторы тт. Синай
ский, Горбачев, Грозберг, Беси- 
хин, Бандурко и другие резко У 
критиковали главного инженера 
завода тов. Евдокимова, инженера 
по БРИЗ’у тов. Трубникова и 
других руководителей за то, что 
они допускают волокиту с рас
смотрением и внедрением рацио
нализаторских предложений.

Плохо помогали в работе нова
торам и заводской комитет проф
союза, его комиссия содействия 
рационализации (председатель 
тов. Гольштейн).

Конференция наметила" меро
приятия по улучшению деятель
ности БРИЗ’а, рационализаторов и 
изобретателей.

Школьники помогают колхозу
Учащиеся железнодорожной 

школы № 30 помогают кол
хозу имени Степана Разина в за
готовке местных удобрений.

Силами школьников уже собра
но 7,5 тонны золы и 6,5 тонны 
птичьего помета.

Особенно активно стараются 
помочь колхозу ученики 5 и 7

классов Женя и Саша Вахромее
вы, Виктор Трошин, Коля Ере
мин, Юра Ерычев и другие. К 
этому общественно-важному делу 
их приобщили классные руково
дители тт. Крюкова и Маркушин.

В. Сухоносов, 
агроном колхоза.

Новые книги
Издательством «Правда» выпу

щена в свет новая книга:
Ю, Ж уков, И. Плышевский, 

Г. Рассадин. «Три месяца в Же
неве». Москва. 1954 г. Цена 
3 руб. 50 коп.

Собранные воедино корреспон
денции Жукова, Плышевского, 
Рассадина о Женевском совеща
нии, представляют собой журна
листский дневник, на страницах 
которого отражен весь ход Ж е
невского совещания. Эти записи 
помогут широким '»слоям чи
тателей разобраться в слож
ных вопросах современного по
ложения в Азии, вокруг кото
рых идет напряженная борьба.

Книга имеется в продаже в 
магазинах и киосках Сызранско
го отделения Книготорга.

Запорожье. Научный сотрудник Запорож ского филиала В сесою з
ного научно-исследовательского института электриф икации сель
ского хозяйства, кандидат тех н и ч еск и х  наук К. П. Савинков с тех- 
ником-электриком А. К-. К озорезом  разработали новый способ метал
лизации деталей  распы лением  м еталла с прим енением  токов вы со
кой частоты. Этот способ и сп ол ьзуется 'для  восстановления деталей  
сел ьскохозяйственны х маш ин. Он расш иряет прим енение вы соко
частотны х установок на рем он тны х зав одах  м инистерства сель
ского хозяйства: для п оверхн остн ой  закалки, плавки металла, 
пайки, заливки бим еталлических втулок (подшипников).

Вы сокочастотная м еталлизация позволяет более деш ево и бы стро 
восстанавливать изнош енную  поверхн ость  деталей  тракторов и ав
том обилей по сравнению  с электродуговы м  способом  металлиза
ции при лучш их м ехани ческ их к ач ествах  слоя.

НА СНИМКЕ: научны й сотр удн и к  К. П. Савинков проводит метал
лизацию  валика катков гусеницы  трактора «С-80».

Фото А. Красовского. (Ф отохроника ТАСС).
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З а  25 комбайнов в сутки

Обеспечить выполнение государственного плана
На днях на Сызранском ком

байновом заводе состоялось собра
ние производственно - хозяйствен
ного актива. По приглашению 
партийной организации в собра
нии приняло участие около 250 
человек. Среди них передовики 
производства, инженеры и тех 
ники, партийные и профсоюзные 
работники. С докладом об итогах 
работы завода за истекший год 
выступил директор завода тов. 
Ш угал ий.

—  Коллектив завода неуклонно 
наращивает объем производства, 
—  сказал он. —  Прошлый 4 год 
мы завершили с некоторым пере
выполнением заданной програм
мы. Все же предприятие осталось 
в долгу перед социалистическим 
сельским хозяйством: недодано 
'200 зерновых комбайнов и более

-  двухсот комплектов подвесных 
дорог для животноводческих 
ферм.

Анализируя причины неудов
летворительных техннко - эконо
мических показателей работы за
вода, докладчик отметил, что 
допущены непроизводительные 

..расходы, сумма которых исчис
ляется в полтора миллиона руб
лей. Производственный брак на 
заводе нанес государству ущерб 
равный стоимости десяти комбай
нов. Простои оборудования из-за 
несвоевременного обеспечения за
готовками достигли 10 тысяч 
станко-часов. В последние декады 
жаждого месяца в сборочном цехе 
неизменно царила штурмовщина, 
■вызываемая неритмичной работой 
заготовительных цехов, как ре
зультат перебоев в материально- 
техническом снабжении.

Правда, дирекция завода наме
тила мероприятия по улучшению 
работы аппарата снабжения, по 
упорядочению внутризаводского 
планирования, по внедрению хоз
расчета в цехах, но все эти на
метки до конца не доведены, а по
лумеры так и не дали должного 
эффекта. Многие недочеты прош
лого года еще не изжиты по 
сей день и мешают ритмичной 
работе по выпуску силосоубороч
ных комбайнов.

С резкой критикой этих недо
четов выступили участники соб

ирания производственно-хозяйст
венного актива. Об отсутствии на 
заводе внутрицехового хозрасче
та говорил главный бухгалтер 
гов. Дятлов:

—  Руководители цехов, масте-

Собрание производственно
хозяйственного актива завода.

☆

ра участков, бригадиры,— заявил 
он,— не проявляют должного го
сударственного интереса к эконо
мической стороне производствен
ной деятельности цеха, участка. 
Отсюда и перерасход фонда зара
ботной платы. Только по ремонт
но-механическим и сборочным це
хам перерасход превысил мил
лион рублей. Отсюда и вопиющие 
факты растранжиривания на
родного добра. Иногда годные в 
дело детали оказываются... на 
свалке.

О нецелесообразном расходова
нии материалов говорил и началь
ник материально - технического 
снабжения тов. Сиданов.

Немало справедливых упреков 
было сделано в адрес снабженцев. 
Не говоря уже о том, что не
которые материалы завозятся 
несвоевременно, многие из них не 
соответствуют нужным профи
лям и маркам. Это, как говорил 
заместитель главного механика 
завода тов. Иванов, вынуждает 
порой из заведомо низкосортного 
металла изготовлять детали 
станков, приспособления и инст
румент, которые оказываются не
стойкими в работе, быстро изна
шиваются.

— Отсутствие нужного металла 
влечет за собой излишние затра
ты труда и средств на переработ
ку деталей из материалов несоот
ветствующих требуемым диамет
рам. Кроме того, от раскроя не
мерного материала один лишь 
штамповочный цех за год сдал в 
отходы почти 600 тонн металла, 

-говорит руководитель группы 
нормирования тов. Манарский.

Механический цех, как и не
которые другие, попрежнему про
должает работать без соблюдения 
производственного графика. В 
этом цехе, как и в штамповочном, 
заготовлен запас некоторых дета
лей на 300— 400 комбайнов; в 
то же время эти цехи сдерживают 
сборку очередной машины из-за 
недодачи других деталей.

Но и те готовые детали, ко
торые имеются в наличии в заго
товительных цехах, попадают на 
сборку с перебоями из-за недоста
точности внутризаводского транс
порта, —  говорит главный дис

петчер завода тов. Кошеленко.
Чтобы создать необходимый за

пас полуфабрикатов и тем обеспе
чить бесперебойную работу меха
нических цехов, а значит и сбор
щиков, литейный цех, например, 
должен дать во втором квартале 
литья не менее чем на 600 ма
шин.

Но, как отметил формов
щик тов. Михайлов, производ
ственная площадь цеха уже не 
соответствует растущим задачам 
литейщиков. Скученность на про
изводстве сильно 'мешает вы
полнению программы. Остроту 
создавшегося положения могла бы 
разрядить механизация наиболее 
трудоемких процессов производ
ства. Однако дирекция завода 
этим делом занимается недоста
точно.

Не уделяется на заводе долж
ного внимания и вопросам раци
онализации и изобретательства—  
неисчерпаемому источнику ре
зервов дальнейшего повышения 
производительности труда и сни
жения себестоимости продукции. 
А ведь только за прошлый год от 
внедрения рационализаторских 
мероприятий завод сэкономил поч
ти полтора миллиона рублей.

—  Между тем, —  как расска
зал секретарь заводского комите
та ВЛКСМ тов. Федорчев,— БРИЗ 
не торопится с осуществлением 
бесспорно ценных предложений. 
Так до сих пор ничего не сделано 
по предложению наладчика тов. 
Трофимова: сверла изготовлять 
из легированной стали не цели
ком, а лишь рабочую их часть.

На собрании актива выступи
ли также экономист литейного 
цеха тов. Колосова, инженер тов. 
Грачев, начальник планового от
дела тов. .Анохин и другие.

Собрание отметило серьезность 
задач, стоящих перед коллекти
вом завода в текущем году. Толь
ко по объему продукции (в сум
марном выражении) йамечен рост 
ее против прошлого года на 58 
процентов, не говоря уж о госу
дарственной важности перехода 
предприятия на выпуск силосо
уборочных комбайнов и создание 
комбайна для раздельной уборки 
кукурузы на зерно и силос.

Для осуществления программы 
текущего года, собрание произ
водственно - хозяйственного акти
ва предложило ряд мероприятий, 
обеспечивающих работу завода по 
графику— 25 комбайнов в сутки.

Ворошиловск. М еталлургический завод имени Ворош илова. Заливка  
мартеновской печи жидким чугуном .

Фото В. Войтенко. (Ф отохроника ТАСС).

ПИСЬМА В РЕДАЩ ИЮ
ЭТО НЕ МЕЛОЧЬ...

кать других. Однако есть и та
кие, которые нарочно стремятся 
запачкать вам пальто или платье, 
считая это повидимому ориги
нальной шуткой.

Администрации автоколонны 
следует подумать над этим вопро
сом. В Ленинграде, например, 
вход в автобус, троллейбус и дру
гие виды городского транспорта 
гражданам в грязной одежде, а 
также пьяным, воспрещен. Поче
му же с этим можно мириться у 
нас? Ведь это не мелочь, как 
может показаться на первый 
взгляд, а серьезный вопрос, ко
торый волнует многих горожан.

Осипова.

В автобусах бывают разные 
пассажиры*: молодые, старые и 
дети. Одни едут на рынок, дру
гие— в больницу, третьи— на ра
боту, четвертые —  в кино или 
театр.

В соответствии с этим они бы
вают и по-разному одеты: одни в 
рабочее платье, а другие в празд
ничное. И часто можно наблю
дать такую картину: человек, 
едущий с работы в одежде запач
канной машинным маслом, мукой 
и т. д., оказывается рядом с пас
сажиром, едущим в театр и оде
тым в свою лучшую одежду. Соз
нательные товарищи в таких слу
чаях стараются сесть куда-ни
будь в уголок, чтобы не испач-

НЕПОРЯДКИ В СТОЛОВОЙ
Медленно обслуживаются посе

тители столовой № 5 ОРС’а неф
теперерабатывающего завода (за
ведующий тов. Писнов). Недав
но в ожидании обеда мы просиде
ли в столовой два часа. Когда же 
мы попросили у тов. Писнова

книгу жалоб, он не обратил ни
какого внимания на нашу прось
бу, повернулся и ушел.
Сергачев, Визгалов, Ш тундер,

Зверева
и другие (всего 8 подписей).

Короткие сигналы
В выходной день невозможно 

приобрести билет в кино, так как 
в кассовом зале кинотеатров «Ху
дожественный» и «Звезда» царит 
большой беспорядок.

В. Павлова.
В школе № 12 учащиеся часто 

не могут купить на завтрак бул
ку, так как буфетчица прячет их 
под прилавок и продаёт потом сво

им знакомым. Также поступает 
она и с другими продуктами, по
ступающими в буфет.

Дроздов, Овчинникова, 
Садчикова и др.

Жителям улицы Булганина 
почтальон несвоевременно достав
ляет газеты и другую коррес
понденцию.

Э. Блажневская.

ЧИТАТЕЛИ О КНИГАХ

„Бурный 1905 год“
Народы Советского Союза и все 

прогрессивное человечество в те
кущем году отмечают славное 
пятидесятилетие первой русской 
народной революции 1905— 1907 гг.

Велико международное значение 
первой русской революции. Она 
пробудила трудящихся других 
стран к революционной борь
бе. Волна стачек протеста и де
монстраций охватила многие стра
ны и города Европы. Под непос
редственным влиянием русской ре
золюции развертывалась классо
вая борьба и в Чехословакии, 
изнывавшей в то время под гнетом 
австро-венгерской монархии.

Этим событиям посвящена книга 
-«Бурный 1905 год» чешского пи
сателя Антонина Запотоцкого, 
президента Чехословацкой Респуб
лики.

В книге «Бурный 1905 год» ав
тор предельно яро показывает, 
как под влиянием разр^ернув- 
шихся в России революционных 
событий пробудились пролета
рии Праги, как они впервые по
чувствовали свою силу, а буржуа
зия испугалась и затрепетала от 
страха. Этой пробуждавшейся си-

Антонин Запотоцкий, «Бурный 
1905 год». Перевод с чешского. 
Государственное издательство ху
дожественной литературы. Мо

сква. 1954 год.

лы испугался трусливый Пивонь- 
ка, которого автор показывает в 
книге как представителя эксплуа
таторского класса, а разношерст
ные обитатели его дома. ранее 
бесправные и забитые, униженные 
и оскорбленные, вдруг воспрянули 
духом, выпрямили спины и начали 
совместную борьбу за свои чело
веческие права. О мощи коллек
тивных действий, о силе товари
щеского сотрудничества и взаимо
помощи свидетельствует тот факт, 
что депутация жильцов добивает
ся у домовладельца Пивоньки, 
чтобы он приостановил выселение 
из квартиры бедной вдовы Гала
новой с детьми, а выселил двор- 
ника-полицейского. По требова
нию жильцов Пивонька также 
вынужден был уплатить своей 
бывшей прислуге Марьянке, изна
силованной им, крупную сумму 
для обеспечения ее будущего ре
бенка.

Чешский рабочий класс, весь 
трудовой народ, впервые поднялся 
на политическую борьбу. В тече
ние трех дней 4, 5 и б ноября 
1905 года, которые по выражению 
автора «потрясли Прагу», чеш
ский рабочий кл!асс вел уличные 
бои против полиции и драгун. Хо
тя нехватало оружия, но рабочие 
стойко сражались на -баррикадах 
и улицах.

Автор показывает борьбу чехо
словацкого революционного проле
тариата против буржуазного 
стооя. Рабочий класс выступает в 
этой борьбе как движущая сила. 
Одновременно выявляется оппор
тунизм тогдашних социал-демок
ратических лидеров, которые в 
совместном воззвании с буржуаз
ными лидерами из страха перед 
революционными силами призыва
ли рабочих к отступлению, к пре
кращению вооруженного восста
ния. И с полным основанием ав
тор делает следующее заключение 
в своей замечательной книге: 
«Бурный 1905 год и ноябрьские 
события впервые сигнализировали 
о двух истинах.

Во-первых, о том, что чешские и 
словацкие трудящиеся начинают 
созревать для решения своей исто
рической задачи—стать основой 
государственной власти.

Во-вторых, о том, что бывшая 
ранее революционной чехословац
кая социал-демократическая рабо
чая партия и ее руководство вста
ет на путь реформизма и оппорту
низма».

Лишь появление на политиче
ской арене Коммунистической пар
тии Чехословакии, одним из соз
дателей которой является сам 
Антонин Запотоцкий, ее рост и 
влияние на рабочую массу озна
чали, что социалистический идеал 
стал реальной, всепобеждающей 
силой, приведшей трудовой народ 
Чехословакии к власти.

Книга «Бурный 1905 год» весь
ма оригинальна по своей форме.

Ее одновременно можно назвать и 
романом, и хроникой, и мемуара
ми, и даже своеобразным истори
ческим исследованием. Все эти 
жанры переплетаются в произведе
нии А. Запотоцкого, отнюдь не 
снижая его достоинства. Читатель 
с огромным интересом следит за 
развертыванием сюжета, за судь
бой героев книги. С неименьшим 
интересом читает он публицисти
ческие отступления, которые то 
и дело смело врываются в худо
жественное повествование, и це
лые страницы, на которых с про
токольной точностью рассказы
вается о том, как нарастало ре
волюционное движение чешского 
пролетариата. Автор полемизирует 
со своими противниками — буржу. 
азными социологами, приводит 
исторические документы и факты.

«Моя книга.—пишет А. Запотоц. 
кий,—ограничивается узким участ
ком. В ней показано лишь то, как 
тогдашние революционные события 
отразились в одном из жижков- 
ских доходных домов (Жижково- 
рабочий район Праги—А. Б.) и 
в судьбе отдельных его обитате
лей. Но я пытался показать в кни
ге, как каждый человек во время 
исторических, революционных со
бытий становится их участником,— 
хочет он того или не хочет». И это 
блестяще удается автору.

Сын рабочего, одного из осно
вателей чешской социал-демокра
тической партии Ладислава Запо- 
тоцкого, сам в прошлом рабочий- 
каменотес, Антонин Запотоцкий в 
дни подъема революционных бо

ев, начавшихся в Чехословакии, 
был одним из организаторов ре
волюционной молодежи в праж
ском рабочем районе Жижкове. 
Позднее он становится одним из 
организаторов и руководителей 
Чехословацкой коммунистической 
партии. И неудивительно поэтому, 
что в его книге проявляются одно
временно и писательский талант, и 
мудрость опытного вожака рабоче
го класса, и дар историка, воору
женного передовой идеологией, 
умеющиего четко, с материали
стической точки зрения анализи
ровать ход событий.

Красной нитью через всю книгу 
проходит мысль о тесных узах 
дружбы, солидарности и взаимо
понимания, неразрывно связываю
щих братские народы Чехослова
кии и Советского Союза. Корни 
этой дружбы далеко уходят в 
историческое прошлое. В годы 
второй мировой войны она была 
скреплена кровью, пролитой в об
щей борьбе против фашизма. Ны
не эта дружба находит свое яр
кое отражение в совместной борь
бе за окончательное торжество 
дела мира, демократии и соци
ализма.

Советский читатель с большим 
интересом прочтет эту книгу, ко
торая, по словам самого А. Запо
тоцкого. является первой попыт
кой оценить величайшее значение 
1905 года.

А. Бекман,
член Всесоюзного общества 

по распространению 
политических и научных знаний. ,
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Международный обзор
Франция перед выбором

«Ближайшие дни,—пишет па
рижская газета «Либерасьон», — 
будут иметь для Франции огром
ное значение. Они по существу 
покажут, по какому пути решили 
пойти правящие круги страны — 
«о пути самостоятельной полити
ки и защиты независимости Фран
ции или по пути предательства ее 
национальных интересов, покорно
сти перед иностранным диктатом». 
Дело в том, что с 23 по 25 марта 
в Совете республики (второй па
лате французского парламента) 
будет обсуждаться правительст
венный законопроект о ратифи
кации парижских соглашений. 
Мировая общественность с боль
шим вниманием следит за разви
тием внутриполитической обста
новки во Франции, где борьба 
вокруг этих соглашений приняла 
исключительно острый характер.

Сторонники возрождения гер
манского милитаризма— «нынеш
ние могильщики независимости 
Франции», как называет их демо
кратическая печать, пускают в 
ход все средства, чтобы прота
щить парижские соглашения через 
Совет республики. Они мобилизо
вали весь пропагандистский ап
парат, стремясь обмануть общест
венное мнение, устрашить колеб
лющихся депутатов Совета рес
публики и вырвать у него угодное 
для американцев решение. К ка
ким только уверткам не прибега
ют сейчас французские правящие 
круги. Они, например, утвержда
ют. что Франция, мол, «не может 
воспрепятствовать» вооружению 
Западной Германии. Однако эти 
жалкие «аргументы» при первом 
же соприкосновении с фактами 
рушатся, как карточный домик. 
Франция—великая держава, и без 
ее согласия агрессивные круги 
США и Англии не могут осущест
вить своих планов возрождения 
германского милитаризма. Об 
этом наглядно свидетельствует 
провал в прошлом году проектов 
создания «европейского оборони
тельного сообщества», отвергнутых 
под давлением масс французским 
парламентом. Даже буржуазная 
французская печать, опровергая 
эти «аргументы» поборников па
рижских соглашений, вынуждена 
признать, что они совершенно 
беспочвенны. Так газета «Монд» 
прямо подчеркивает, что «воору
жение Западной Германии без 
участия Франции невозможно».

Среди не менее лживых рассуж
дений сторонников парижских со
глашений является утверждение о 
том, что отказ от ратификации 
этих соглашений расстроил бы 
«атлантическую солидарность», 
«изолировал» бы Францию и т. д. 
В настоящее время пресловутая 
«атлантическая солидарность» слу
жит прикрытием интересов амери
канских империалистов. Атланти
ческая солидарность указывает 
генеральный секретарь Француз
ской компартии М. Торез, это си
ноним унижения и бессилия 
Франции. Требуя ратификации па
рижских соглашений для сохра
нения этой «солидарности», пра
вящие круги Франции лишний 
раз показывают, что они ставят 
интересы американского империа
лизма выше национальных инте
ресов своей страны. Никогда еще 
Франция, отмечает газета, «Юма- 
ните» не испытывала такого на

жима извне, как сейчас, когда 
американские, английские и за
падногерманские правящие круги 
самым грубым образом вмеши
ваются во французские внутрен
ние дела.

Широкие слои французского на
рода осуждают это вмешательст
во и усиливают борьбу против 
возрождения германского милита
ризма. за безопасность Франции 
и прочный мир в Европе. Народ
ный призыв «Парижские согла
шения должны быть отклонены!» 
звучит сейчас по всей Франции, 
выражая волю всех французских 
патриотов. Огромная пропасть, 
которая разделяет поборников 
парижских соглашений и большин
ство французской нации, углуб
ляется. «Разрыв между действия
ми правительства и чаяниями 
масс,—отмечает М. Торез,—ста
новится все более и более рази
тельным». Французский народ ни
когда не примирится с планами 
возрождения германского мили
таризма.

Праиски противников 
международных соглашений

На прошлой неделе государст
венный департамент США опуб
ликовал так называемые «доку
менты» Ялтинской конференции 
СССР, США и Англии, состояв
шейся в феврале 1945 года. О том, 
что представляют собой материа
лы, опубликованные ведомством 
Даллеса, можно заключить по со
общению агентства Юнайтед 
Пресс. По его словам, это—«раз
личные записи, рекомендации и 
предложения, представленные пе
ред конференцией, памятные за
писки, написанные о ней впослед
ствии, а также некоторые записи 
бесед..., составленные в дальней
шем по памяти каким-либо пере
водчиком или секретарем».

Опубли ко ва н ие госдеп а рта м ен- 
том США таких «документов» 
преследует вполне определенные 
цели. Зарубежная печать связы
вает эти цели с происходящей в 
США борьбой между партией де
мократов и партией республикан
цев, а также с американской по
литикой дальнейшего обострения 
международной напряженности.

Что касается внешнеполитиче
ской стороны указанных действий 
ведомства Даллеса, то это—даль
нейший шаг по пути грубого на
рушения международных согла
шений. заложивших фундамент 
для послевоенного сотрудничест
ва народов. Зарубежная демокра
тическая печать отмечает, что 
опубликование крымских «доку
ментов» является попыткой правя
щих кругов США «оправдать» от
каз от своей же подписи под 
Ялтинскими решениями и прямым 
выступлением против идеи мир
ных переговоров.

Опубликование государственным 
департаментом крымских «доку
ментов» вызвало недовольство 
среди американских партнеров в 
Западной Европе. Буржуазные га
зеты отмечают, что действия США 
усилили разногласия среди участ
ников Северо-атлантического бло
ка. Английская газета «Йоркшир 
пост» указывает, что «документы 
вызвали новую напряженность в 
англо-американских, франко-аме
риканских и германо-американ
ских отношениях». В. Харьков.

РАЗВИТИЕ КАМ Е ННОУГОЛЬНОЙ  
ПРОМЫ Ш ЛЕННОСТИ В БОЛГАРИИ

СОФИЯ. (ТАСС). В Болгарии 
по второму пятилетнему плану 
значительно увеличивается добыча 
каменного угля. Уголь добывается, 
помимо Димитровского района, 
также в Марицком, Бобовдольском, 
Пиринском, Черноморском, Со
фийском и других бассейнах. Ме
ханизация добычи угля в шахтах 
достигла 64,5 процента, а его тран

спортировки — 91,5 процента. В 
этом году вводятся в эксплуата
цию новые шахты производствен
ной мощностью 2.275 тысяч тонн 
каменного угля в год. Это позво
лит полнее обеспечить потребно
сти народного хозяйства в угле и 
увеличить на 40 процентов снаб
жение населения топливом.

ЗАБАСТОВКА В ИСЛАНДИИ ПРОДОЛЖАЕТСЯ
Корреспондент Ритсаус бю

ро сообщает из Рейкьявика, что 
в городе продолжается всеоб
щая забастовка рабочих. К 7 ты
сячам человек, начавшим 18 марта 
забастовку, присоединилась орга

низация неквалифицированных ра
бочих, занятых в различных отрас
лях народного хозяйства.

Бастующие требуют повышения 
заработной платы.

(ТАСС).

СБОР ПОДПИСЕЙ ПОД ВЕНСКИМ  
ОБРАЩ ЕНИЕМ БЮРО 

ВСЕМИРНОГО СОВЕТА МИРА
НЕПАЛ

ПЕКИН. Агентство Синьхуа пе
редает из Дели: по сообщениям 
печати из столицы Непала города 
Катманду, Всенепальский комитет 
защиты мира обратился к населе
нию Непала и к политическим пар
тиям с призывом подписать Вен
ское Обращение к народам мира 
против подготовки атомной войны.

ВЬЕТНАМ
ХАНОЙ. По сообщению Вьет

намского информационного агент
ства в Ханое активно проходит 
сбор подписей под Венским Обра
щением Всемирного Совета Мира. 
Десятки тысяч жителей Ханоя 
присутствовали на митингах, со
стоявшихся в различных районах 
города, на которых обсуждался 
ход кампании по сбору подписей.

15 марта Обращение о запре
щении атомного оружия подписали 
1500 рабочих ханойских фабрик.

Постоянный комитет по сбору 
подписей в Ханое постановил объ
явить день 27 марта «Днем сбора 
подписей».

АГЕНТСТВО СИНЬХУА
О НАСИЛЬСТВЕННОЙ 

ЭВАКУАЦИИ НАСЕЛЕНИЯ 
ХАЙФОНА

Как передает корреспондент 
агентства Синьхуа из Ханоя, воо
руженные силы Французского Со
юза и клика Нго Динь Дьема про
должают насильственно эвакуиро
вать из Хайфона тысячи жителей, 
в том числе китайских рабочих и 
учащихся.

В конце февраля агенты Нго 
Динь Дьема схватили около 250 
молодых вьетнамцев, а француз
ские солдаты арестовали на Хай
фонской электростанции и ва двух 
других предприятиях около 100 
рабочих и отправили их в «лагерь 
для эвакуируемых».

Вооруженные чанкайшистские 
агенты и бандиты Нго Динь Дье
ма сгоняют китайцев — жителей 
угольного района Хон Гай на 
сборные пункты для их насильст
венной эвакуации.

По заявлению очевидцев, бе
жавших недавно из Хайфона, в 
начале марта полицейские Нго 
Динь Дьема совершили налет на 
китайскую школу в Хайфоне. Уча
щиеся этой школы были посажены 
на американские и французские 
суда и отправлены в Сайгон.

Клика Нго Динь Дьема путем 
обмана вербует вьетнамскую мо
лодежь в армию Южного Вьет
нама.

Дома многих крестьян, живу
щих в пригородах Хайфона, сож
жены, а сами крестьяне посажены 
на суда и отправлены в Южный 
Вьетнам.

(ТАСС).

НАСЕЛЕНИЕ Ю ЖНОЙ КОРЕИ  
ЛИШ ЕНО МЕДИЦИНСКОГО  

О БСЛУЖ ИВАНИЯ
Как сообщает Центральное теле

графное агентство Кореи, недавно 
лисынмановское правительство 
отменило все и без того мизерные 
ассигнования на медицинское об
служивание населения, на содер
жание туберкулезных больниц и 
сиротских домов.

Население Южной Кореи сейчас 
фактически лишено необходимой 
медицинской помощи. Число вра
чей, которых и прежде далеко не 
хватало, уменьшилось на 32 про
цента по сравнению с 1948 годом.

(ТАСС).

„Настоящий человек“
НОВАЯ ПОСТАНОВКА СЫЗРАНСКОГО ГОСУДАРСТВЕННОГО 

ДРАМАТИЧЕСКОГО ТЕАТРА

Коллектив Сызранского госу- 
дарственного драматического теа
тра на днях показал зрителю 
свою новую работу—спектакль 
«Настоящий человек».

Героическая драма «Настоя
щий человек»—инсценировка из
вестной книги «Повесть о настоя
щем человеке» Б. Полевого, сде

ланная артистом Дзержинского 
драматического театра имени 
ХХХ-летия Ленинского комсомо
ла Теодором Лондоном.

Удачно воспроизводя в основ
ных чертах выдающееся произ
ведение Б. Полевого, пьеса «На
стоящий человек» является вол
нующим рассказом о несокру
шимом мужестве и огромной во
ле советского человека. Но это 
рассказ не только о могучей во
ле одного человека, это—рас
сказ о великом народе, о нашей 
великой партий, которая воспи
тала в миллионах советских лю
дей большое и благородное чув

ство советского патриотизма, со
ветской национальной гордости, 
бесстрашие, любовь к подвигу.

Роли в спектакле исполняют: 
Алексей Мересьев—Ю. Ф. Гор- 
бухов, Андрей Дегтяренко— Г. А. 
Бессчетно©, Василий Василье
вич—К- Н. Гуров. С. Г. Сиднев, 
комиссар Воробьев—Е. Н. Юр
ковский, Кукушкин—В. А. Жма- 
ев. Гвоздев — В. М. Баранов,., 
Стручков — В. И. Терещенко’, 
Клавдия Михайловна—В. С. Гу
рова, Сибиряк—В. Н. Власов, 
Аня — Э. В. Александрова, 
дед Михайла — Г. Д. Шаврин, 
Федька—Н. А. Сиднева и другие.

Режиссер спектакля Б. С. Во
лодарский, оформление худож
ника Е. В. Хлопушина.

Спектакль тепло принят зри
телями.

НА СНИМКЕ: сцена из вто
рого действия.

Фото И. Шурыгина.

Первенство города по стрельбе
Городской комитет физкультуры 

и спорта провел стрелковые со
ревнования на первенство города 
по стрельбе из малокалиберной 
винтовки. В соревнованиях участ
вовали 32 команды.

На первое место вышла команда 
стрелков железнодорожной школы 
№ 24 с результатом 437 очков из 
500 возможных. Второе место за
няла команда Сызранской ТЭЦ 
с результатом 434 очка. Третье 
место присуждено команде «Уро
жай» с результатом—433 очка.

Личное первое место занял стре
лок средней школы № 3 Кулагин

В. А. Его результат — 93 очка из 
100 возможных. Второе место за
нял Потапов Н. Ф. (ДСО «Уро
жай») с результатом — 91 очко. 
Третье и четвертое места подели
ли стрелки: Щипцов А. И. (желез
нодорожная средняя школа № 24) 
и Поляков В. П. (средняя школа 
№ 2 9 )  — 91 очко,

В результате соревнований 11 
стрелков выполнили нормы 3-го 
спортивного разряда, 14 стрелков 
выполнили нормы юношеского раз
ряда, 50 человек уложились в 
нормы ГТО 2 ступени и 142—ГТО
1 ступени.

С ПО РТИВНЫ Й ВЕЧЕР
Физкультурниками медицинского 

училища проведен спортивный ве
чер, на котором подведены итоги 
минувшего зимнего спортивного 
сезона.

Лучшим физкультурным коллек
тивам учебных групп и отдельным 
спортсменам вручены награды. 
Физкультурники учебной группы

№ 22 за победу в общеучилищных: 
лыжных соревнованиях получили 
первый приз — серебряный кубок. 
Второй приз вручен физкультур
никам учебной группы № 24.

Личные призы получило 15- 
спортсменов, среди них лыжницы 
училища Малынина. Тараканова,. 
Гражданкина, Варламова.

ФРАНКО-АВСТРИЙСКИЙ ХУДОЖЕСТВЕННЫЙ 
ФИЛЬМ «МИЛЫЙ ДРУГ»

«Прожектограф-фильм» (Вена) ш 
«Фильм Мальзерб» (Париж). Кар
тина дублирована на киностудии 
имени М. Горького.

В ближайшие дни фильм выхо
дит на экраны страны.

(ТАСС).

В Министерстве культуры СССР
16 марта состоялся общественный 
просмотр франко-австрийского 
цветного художественного фильма 
«Милый друг». Фильм создан по 
известному одноименному роману 
Ги де Мопассана, производство—

Редактор В. И. ПАРАМОШКИН.

ГОСДРАМТЕАТР 
25 марта

Т. Лондон.
«НАСТОЯЩИЙ ЧЕЛОВЕК»

Начало в 8 часов вечера.

НА ЭКРАНАХ ГОРОДА 
«Звезда»

Днем
Новый худож ественны й фильм  

«МОРСКОЙ охотник»

Сызранской учебно-произво
дственной мастерской Всерос
сийского общества слепых

требуются на постоянную ра
боту: секретарь-машинистка, 
слесарь-инструментальщик 6—
7 разряда.

Справиться: г. Сызрань, ул. 
Сталина, 6.

Педагогическому институту
на постоянную работу тре

буются: гардеробщицы, столяр, 
завхоз.
С предложениями обращаться 

в хозяйственную часть инсти
тута, Советская, 45.

Сараев Иван Тимофеевич, про
ж иваю щ ий в г. Сызрани, Больш е
вистская улица, 16, возбуж дает  д е 
ло о расторж ении брака с Сарае- 
вой Екатериной М ихайловной, про
ж иваю щ ей в г. Сызрани, Гончар
ный район, 2-я улица, дом 2-а.

Дело подлеж ит рассм отрению  в 
народном  суде 2-го участка Про
мы ш ленного района, г. Сызрани.

Курч А настасия Петровна, про
ж иваю щ ая в г. Сызрани, улица  
Ворош илова, 38, возбуж дает  дело о  
расторж ении  брака с Курч Оста
пом М ихайловичем, проживаю щ им  
гор. Дж амбул, К азахской ССР, ули
ца Кирова, 9.

Дело подлеж ит рассм отрению  в; 
народном  суде 2-го участка Про
мы ш ленного района, г. Сызрани.
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